

# an corda

SAN FELIU DE GUIXOLS



4 DE ENERO DE 1951

San Feliu

## FUE SOLEMNEMENTE INAUGURADO EL Instituto de Estudios Guixolenses

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, que presidía la sesión inaugural, pronunció una vibrante alocución

### El muy Iltre. Doctor Rdo. Lamberito Font desarrolló la primera lección sobre Historia Guixolense

El sábado, día 23 de Diciembre, fué solemne y oficialmente constituido el Instituto de Estudios Guixolenses.

Poco antes de la hora anunciada, fueron congregándose en el vestíbulo del Hotel Murlá las Autoridades y representaciones de la ciudad, así como una muy numerosa y distinguida concurrencia.

Entre las asistencias, recordamos a Don Jaime Genover, Vicepresidente de la Excelentísima Diputación Provincial; el Muy Iltre. Doctor Rdo. Lamberito Font, delegado del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo; el Alcalde de Gerona y Procurador en Cortes Don Antonio Franquet, acompañado del Jefe de Ceremonial Sr. Sendra; el Alcalde de Figueras y Procurador en Cortes Don Juan Bonaterra, acompañado del Concejal Señor Rigau; Don Luís Batlle, Secretario del Instituto de Estudios Gerundenses y Don Miguel Oliva, Conservador del Museo Arqueológico Provincial. Anotamos igualmente la asistencia de los señores Alcaldes de Castillo de Aro y Santa Cristina de Aro, acompañados de sus respectivos Secretarios.

De la localidad, registramos la asistencia de todas sus Autoridades, entre las que recordamos al Juez Comarcal, señor Codes; el Ayudante Militar de Marina, señor Zugadi; al Jefe de Falange, señor Serra; al Jefe de Policía, señor Parejo y al Rdo. Don Pedro Pujol que ostentaba la representación del Sr. Párroco Arcipreste. Igualmente debemos mencionar la asistencia de los Sres. Jefes de los organismos del Estado, Juntas Municipales, Presidentes de las Entidades locales y a Cámara de Comercio representada por el Sr. Badosa.

Sobre las 7 de la tarde, llegó al Ayuntamiento el Excmo. Sr. Gobernador Civil acompañado de su secretario particular señor Casas, siendo cumplimentado por la Corporación Municipal en pleno. Seguidamente la comitiva se trasladó al Hotel Murlá, en uno de

### La numerosa y selecta concurrencia rubricó con su aplauso la creación de la nueva entidad

cuyos salones inauguraba momentos más tarde S. E. la sesión fundacional del nuevo Instituto.

El Secretario de la Comisión Fundadora, Sr. Puig, dió lectura a la adhesión recibida de Don Joaquín Pla Cargol, que al igual que los señores Pericot y Almagro no pudieron por diversas razones asistir a dicho acto.

### Alocución del Presidente de la Comisión Fundadora, señor DESCAYRE

Pocas veces y, aunque como siempre, hoy de nuevo inmerecido, pudo otorgárseme mayor honor que el de ser clarín en ese fausto que aquí nos ha reunido, como, mejor dicho, hemos querido aquí reunir al dictado de la Navidad a esa gran familia guixolense, para a la luz de la más trascendental de las verdades y al amparo de la paz hecha promesa a la buena voluntad, poder una vez más afirmar que, fieles a la tradición y leales con la historia,

seguimos enarbolando, pese a los vendabales del mundo, esa nuestra vocación que a lo largo de los años fué divisa y distintivo, desde Mallorca a Lepanto, de nuestras mayores empresas.

Y hoy, por si ello todavía fuera poco, y por sobre de cuanto al particular dispone en otras el protocolo, tiene la ocasión presente el dignísimo remate que al júbilo de esta hora nos otorga la presencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil y de cuantos a su vera le acompaña, a los cuales doy a todos, humilde de palabra pero tensa en el afecto, nuestra cordial bienvenida.

Otra asistencia merece subrayar este introito, ya que aparte de su reconocida competencia y de la gratitud que le debemos al habernos dispensado el honor de poder escucharle en la Primera Lección, ocupa el Doctor Don Lamberito Font la vanguardia en los estudios históricos de la ciudad, a la que sirvió lo bastante para que hoy, en esta hora de recuperación espiritual en que sentamos la base para futuras enseñanzas, reciba caloroso el saludo que le dicta nuestro afecto, mientras la justicia le otorga, rendida, toda nuestra admiración.

Nuestra gratitud igualmente a la muy digna Corporación Municipal que, en plena conciencia de su deber, quiso al

Sintonia

### CUIDADO CON LAS INTERPRETACIONES

Aquel viejo ciudadano de San Feliu me explicaba el contraste entre el modo de ser de unos días pasados y el criterio de interpretación que rige en los tiempos modernos.

Era en aquella época de principio de siglo en que, no construida todavía la escollera de nuestro puerto, las esbeltas goletas italianas transportaban, a Nápoles y Civitavecchia, la «escorxa» de nuestros pinos y alcornoques, y en la playa se oían reminiscencias de palabras italianas.

Y era de ver en cada atardecer, la salida de nuestros «llaguts» a «sardinals», que nos ofrecían unas regatas de velas latinas, al aprovechar las últimas ráfagas de «garbi» para hacerse mar adentro.

En el verano de 1909 se presagiaban dis-

turbios políticos. En el Ayuntamiento y probablemente del Ministerio de la Gobernación, se recibió un telegrama redactado así: *Estar preparados para todo evento.*

Alguien mandó circular la noticia entre los vecinos, y en consecuencia, se reforzaron las amarras de los barcos anclados en nuestra rada, y en aquella plácida tarde del mes de julio, no salieron a la mar nuestras embarcaciones de pesca.

Hizo un tiempo magnífico. Unicamente al día siguiente se supo que había habido un amago de incendio, que, al no comparecer la tramontana como era previsible, frustró las esperanzas de algún vivo que se pasó de listo.

OVER.



7 DIAS

La inauguración del Instituto de Estudios Guixolenses, celebrada con la solemnidad que el ritual prescribe en estos actos, dió a nuestra actualidad ciudadana, al dictado de la bonanza navideña, los caracteres de un verdadero acontecimiento.

Sentada ya la base de su constitución oficial, podrá el Instituto dedicarse desde ahora a la reconstrucción de todas y cada una de las glorias que informan nuestro pasado.

Parece mentira como un pueblo de tanta historia haya podido olvidar, en la sucesión de tan largos años, deberes tan primordiales como los que hoy la nueva entidad en misión se adjudica, subsanando así los errores y olvidos que fueron causa de que a los ojos de los demás aparentáramos, ni más ni menos, que unos malos herederos, que muy alegremente dilapidan su fortuna, sin ni siquiera rendir el tributo de admiración que en justicia debemos a quienes alcanzaron para nuestra estirpe las mercedes reales que solo se otorgan a los verdaderos señorios.

El camino, pues, está ya trazado. Ojalá los guixolenses todos comprendan que deben andar, tanto por propia dignidad, como para prestar a la ciudad su mejor acto de servicio.

Que quien defiende su cuna, al defender su nombre, se defiende a si mismo.

acogernos bajo su valioso patrocinio, emular aquellos mismos afectos, sentires y queres que llenaron la actuación de los antiguos Jurados, honra de la ciudad y orgullo de la Patria.

Y vaya también, señores, igualmente sentido y fervoroso nuestro agradecimiento a cuantos aquí presentes venís a demostrar que, ante la banalidad de cuanto en la vida se nos muestra caducante, queda todavía hoy en pie, como otrora imbatible ante nuestras murallas, el espíritu inmortal de nuestra raza campeando como campea, glorioso, en las páginas eternas de la historia.

Nuestra presencia en la ciu-

dad, la presencia colectiva que hoy con nosotros comienza, quiere, aspira y debe ser ante todo la reafirmación de un pasado al que solo podrían renunciar aquellos que, entre lastantas cobardias de la época, admiten la traición como norma caballeresca. Nada tenemos nosotros en la historia que fuera de la anécdota propia de toda humanidad imperfecta, tenga, señores, que avergonzarnos. Repasad una a una las naciones y pueblos, sin descuidar a los eternos perdonavidas y vereis que su mayor orgullo sería el poseer entre las suyas, ciudades que como la nuestra defendieron su honor a precios tan heroicos, o llevaron la civilidad a otros confines, sin miras de bastardo, ni intereses monetarios, igual a los de aquellos que camuflan sus cañones bajo los maltrechos pendones que dicen proteger a los pueblos que oprimen.

De esta misma playa, señores, lanzamos a la mar saetias con honor en empresas de gloria Santos, sabios y héroes dimos, personificando la fe, el trabajo y la espada.

Cuando al turismo ha venido por ahí como quien dice a descubrirnos —y ya está bien que sea su Secretario Provincial quien os lo diga— tenía ya la ciudad guixolense perfilada en la historia su fama, con unos trazos dignos de figurar en ese marco que solo la mano prodigiosa de Dios podía